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На обложке – Приготовления к коронации. Генеральная репетиция электрического 
освещения купола и колокольни Ивана Великого в первый день Пасхи (с наброска 
А. Янова, рисунок К. Брож).
Источник:  Всемирная иллюстрация, 1883, № 746, с. 348–350.
Во время торжеств по случаю коронации императора Александра III и его супруги 
Марии Фёдоровны в 1883 г. Москва была украшена «роскошным, невиданным досе-
ле образом», а освещение Кремля представляло собой по тем временам нечто совер-
шенно грандиозное. В ночь на 17 апреля 1883 г. состоялась «генеральная репетиция» 
иллюминации Ивана Великого, которая, однако, прошла не совсем удачно: не все 
лампы горели в полный накал. Этот эпизод отражен на гравюре в апрельском номере 
«Всемирной иллюстрации», где видно, что ярко сияют только купола, а сама башня 
освещена неравномерно. За неделю до коронации прошла еще одна «генеральная 
проба», на этот раз все завершилось удачно.
Журнал «Электричество» в конце 1883 г. писал: «Из электрической иллюминации, 
бесспорно, первое место занимала работа по освещению лампами накаливания ко-
локольни Ивана Великого как по грандиозности устройства, так и по техническим 
трудностям, которые пришлось преодолеть».

On the Cover is Preparations for the coronation. The dress rehearsal of the electric lighting 
of the dome and Ivan the Great bell tower on the first day of Easter (a sketch by A. Janova, 
drawing by K. Brozh).
Source: Vsemirnaya illyustratsiya – in Russ. (World Illustration), 1883, No. 746, pp. 348–350.
During the celebrations on the occasion of the coronation of Emperor Alexander III and his 
wife Maria Feodorovna in 1883, Moscow was decorated in a "magnificent, hitherto unseen 
way", and the lighting of the Kremlin was something absolutely grandiose at that time. 
On the night of April 17, 1883, a "dress rehearsal" of the illumination of Ivan the Great 
took place, which, however, was not entirely successful: not all the lamps were burning 
at full intensity. This episode is reflected in the engraving in the April issue of the World 
Illustration, where it is clear that only the domes shine brightly, and the tower itself is 
illuminated unevenly. A week before the coronation, another "general test" took place, this 
time everything ended successfully.
The "Electricity" journal at the end of 1883 wrote: "Of the electric illumination, 
undoubtedly, the first place was occupied by the work on lighting the bell tower of Ivan 
the Great with incandescent lamps, both in terms of the grandiosity of the device and the 
technical difficulties that had to be overcome".
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